
 

Sehr geehrte Aktionärinnen und Aktionäre 
BBaasseell//AAllllsscchhwwiill,,  3311..  MMäärrzz  22002233    

Es ist uns eine grosse Freude, Sie zu unserer diesjährigen Generalversammlung einzuladen, die nun wieder 
mit Ihrer persönlichen Teilnahme stattfinden kann.  

Wir möchten Ihnen für Ihre anhaltende Unterstützung danken, die es uns ermöglicht hat, bedeutende 
Fortschritte auf dem Weg zu unserem langfristigen strategischen Ziel zu machen, ein führendes globales 
Antiinfektiva-Unternehmen zu werden und so Patientinnen und Patienten auf der ganzen Welt zu helfen. 

Wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass wir unsere strategische Neuausrichtung, einschliesslich des 
Ausstiegs aus der Onkologie, im Jahr 2022 erfolgreich abgeschlossen haben. Die Onkologie-Transaktionen 
haben signifikante Abschlags- und kurzfristige Meilensteinzahlungen generiert und sichern gleichzeitig 
unsere Beteiligung am langfristigen Wertschöpfungspotenzial der Wirkstoffe. Zusammen mit dem 
anhaltenden kommerziellen Erfolg unserer beiden vermarkteten Medikamente, Cresemba und Zevtera, 
haben wir unsere Finanzprognose für das Jahr in sämtlichen Schlüsselbereichen übertroffen. Unser 
Betriebsergebnis stieg von CHF 1.2 Mio. auf CHF 18.5 Mio., und wir erzielten einen Konzerngewinn von 
CHF 12.1 Mio., womit wir die Profitabilitätsschwelle ein Jahr früher als erwartet erreicht haben. 

Ausserdem haben wir die 2022er Wandelanleihen, die im Dezember 2022 ausliefen, vollständig 
zurückgezahlt. Die Rückzahlung des ausstehenden Nominalwerts von CHF 114 Mio. erfolgte durch ein neues 
zweijähriges Darlehen in Höhe von CHF 75 Mio. und vorhandene Barmittel. Auf diese Weise wurde die 
Verschuldung des Unternehmens reduziert, ohne dass Sie als Aktionäre verwässert wurden. 
Dementsprechend wurde das zusätzliche bedingte Kapital in Höhe von 2 Mio. Aktien, das von Ihnen auf der 
letztjährigen Generalversammlung genehmigt worden war und inzwischen ausgelaufen ist, nicht in 
Anspruch genommen. 

Für das Jahr 2023 erwarten wir eine anhaltend starke finanzielle Performance auf der Grundlage des Erfolgs 
unserer vermarkteten Antiinfektiva. Wir werden den steigenden Cashflow aus laufender Geschäftstätigkeit 
einerseits dazu nutzen, unseren Verschuldungsgrad durch vierteljährliche Rückzahlungen des Darlehens bis 
zu dessen Fälligkeit im September 2024 weiter zu reduzieren und damit unsere Bilanz weiter zu stärken. 
Darüber hinaus beabsichtigen wir, unser derzeitiges Antiinfektiva-Portfolio durch den Abschluss von 
Lizenzverträgen für neue Wirkstoffe zu ergänzen, die sich vom aktuellen Entwicklungstand her von der 
späten präklinischen Phase bis zum Ende der klinischen Phase 2 befinden können. Wir sind davon 
überzeugt, dass dieser Ansatz uns dabei helfen wird, unser langfristiges strategisches Ziel der 
Wertschöpfung für unsere Aktionäre zu erreichen, indem wir den wachsenden Bedarf von Patientinnen und 
Patienten an verbesserten neuen Therapieoptionen für schwere Infektionen durch Bakterien oder Pilze 
adressieren. 

ZZuussaammmmeennffaasssseennddee  EErrllääuutteerruunnggeenn  zzuu  ddeenn  TTrraakkttaannddeenn  

Bei den meisten Traktanden der diesjährigen Generalversammlung handelt es sich um Standardthemen, wie 
Sie Ihnen aus früheren Jahren bekannt sind. Darüber hinaus finden Sie eine Reihe von Änderungen unserer 
Statuten. Die meisten davon sind auf die Revision des Aktienrechts im Schweizerischen Obligationenrecht 
zurückzuführen, die am 1. Januar 2023 in Kraft getreten ist. Zudem nutzen wir die Gelegenheit, die gesamten 
Statuten neu geschlechtergerecht zu formulieren. Darüber hinaus betonen wir die Bedeutung der 
Nachhaltigkeit in unserem Unternehmenszweck, die wir für die Zukunft als entscheidend erachten.  

Ausserdem schlägt der Verwaltungsrat Dr. Carole Sable zur Wahl in den Verwaltungsrat vor. Sie verfügt über 
mehr als 30 Jahre Erfahrung im Bereich Infektionskrankheiten, sowohl als Ärztin als auch in leitenden 
Positionen in der Pharmaindustrie. Ausführliche biografische Angaben zu Dr. Sable finden Sie in der 
Einladung zur Generalversammlung. Der Verwaltungsrat ist überzeugt, dass Dr. Sables langjährige 
Erfahrung und Expertise in der Erforschung und Entwicklung von Antiinfektiva von grossem Wert sein 
wird, um Basilea dabei zu unterstützen, ein führendes globales Antiinfektiva-Unternehmen zu werden. 
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Dear shareholders 
BBaasseell//AAllllsscchhwwiill,,  MMaarrcchh  3311,,  22002233    

It is with great pleasure that we invite you to this year's annual general meeting, which will be held 
once again in person. 

We would like to thank you for your continued support, which has enabled us to make significant 
progress towards our long-term strategic goal of becoming a leading global anti-infectives company 
serving patients around the world. 

We are pleased to report that we have successfully completed our strategic refocus in 2022, including 
the exit from oncology. The oncology transactions generated significant upfront and near-term 
milestone payments, while also securing our participation in the long-term value creation potential of 
the assets. Together with the continued commercial success of our two marketed brands, Cresemba and 
Zevtera, we have exceeded our financial guidance for the year in all key areas. Our operating profit 
increased from CHF 1.2 million to CHF 18.5 million, and we recorded a net profit of CHF 12.1 million, 
reaching profitability a year earlier than expected. 

We also fully repaid the 2022 convertible bonds, which expired in December 2022. The outstanding 
principal amount of CHF 114 million was repaid by using a new two-year loan of CHF 75 million and 
available cash at hand. In this way, the debt level of the company was reduced, without dilution of 
shareholders. Consequently, we did not use the additional conditional capital of 2 million shares that 
was approved at last year’s AGM and has expired.  

Looking ahead to 2023, we expect a continued strong financial performance based on the success of our 
commercial anti-infective brands. We will use our increasing cash flows from operating activities on the 
one hand, to keep on reducing our debt level, with quarterly repayments of the loan until its maturity in 
September 2024, thereby further strengthening our balance sheet. In addition, we intend to 
complement our current anti-infectives portfolio by entering into licensing agreements for new assets, 
ranging from late preclinical stage, through to the end of phase 2 clinical development. We believe that 
this approach will help us achieve our long-term strategic goal of creating value for our shareholders, 
by meeting the growing demand from patients for improved new treatments for severe bacterial and 
fungal infections. 

SSuummmmaarryy  eexxppllaannaattiioonnss  oonn  tthhee  aaggeennddaa  iitteemmss  

Most of the agenda items for this year's annual general meeting are the standard topics you are familiar 
with from previous years. In addition, you will find a number of amendments to our articles of 
association. The majority of these are due to the revision of the corporate law in the Swiss Code of 
Obligations that came into force on January 1, 2023. Furthermore, we are also using this opportunity to 
re-formulate the entire articles of association in a gender-neutral manner. In addition, we are 
highlighting the importance of sustainability in our company purpose, which we believe is critical for 
us going forwards.  

Also on the agenda, the board is proposing Dr. Carole Sable for election to the board of directors. She 
has more than 30 years of experience in the field of infectious diseases, both as a physician and in 
senior positions in the pharmaceutical industry. For detailed biographical information on Dr. Sable, 
please refer to the invitation to the annual general meeting. The board of directors is convinced that Dr. 
Sable's many years of expertise in anti-infectives research and development will be of great value in 
supporting Basilea becoming a leading global anti-infectives company. 

  



 

 

Steven Skolsky, der dem Verwaltungsrat seit 2008 angehörte, hat sich entschlossen, nicht für eine 
weitere Amtszeit zu kandidieren. Der Verwaltungsrat dankt Herrn Skolsky herzlich für seinen 
langjährigen und wertvollen Einsatz für Basilea. Mit der vorgeschlagenen Wahl von Dr. Sable bleibt die 
Grösse des Verwaltungsrats somit unverändert bei sechs Personen, da sich Herr Skolsky ja nicht mehr 
zur Wiederwahl stellt. Gleichzeitig wird das Geschlechtergleichgewicht verbessert. 

Wir hoffen, dass Ihnen unsere zusammenfassenden Erläuterungen helfen, die Vorschläge des 
Verwaltungsrats für die kommende Generalversammlung einzuordnen und würden uns freuen, wenn 
Sie diese mit Ihrer Stimme unterstützen würden. 

Mit freundlichen Grüssen 

 

 

 

DDoommeenniiccoo  SSccaallaa    DDaavviidd  VVeeiittcchh 
Präsident des Verwaltungsrats  Chief Executive Officer 

 


